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! ! ! !本报讯 （特约记
者 吴翔 ）近日，刘翔
!"#$%&'美少女战士的
照片曝光网络，网友纷
纷直呼“你竟然是这样
的刘翔”。

原来，该组照片是
刘翔在深圳卫视《极速
前进》节目日本东京赛
段时，为了尽快完成任
务，不惜颠覆本来形
象，卖力完成美少女换
装挑战。

明天晚上，你看到
的刘翔，会让你感到陌
生吗？

身为一名 () 后，
刘翔是不折不扣的玩
具爱好者。他喜欢收藏
根据动漫形象衍生出
的玩具，比如圣斗士、
变形金刚等，并为此专
门辟出一个房间堆放。

这次，节目组来到
日本，动漫元素被融入
到《极速前进》的竞速
任务中。东京赛段，刘
翔与徐琦峰搭档组合，
在面临“名侦探柯南”
与“美少女战士”的绕
道任务时，刘翔与徐琦
峰共同选择了后者。对
于这个选择，刘翔解释说自己对
《美少女战士》更为熟悉：“我记得
是在 *++,年左右，我看过《美少
女战士》的动画片。”
也有不少翔迷认为，刘翔留

给他们的印象是红色赛道上那一
道闪电，而当昔日的亚洲之光，今
天为了一个娱乐节目不惜“自毁
形象”，让人感到有点难以接受，
也实在笑不出来。
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! ! ! !经典动画时隔 -)年回归荧屏
广受人们关注，但《葫芦兄弟》变成
《新葫芦兄弟》（见图）之后，在豆瓣
网上的评分却出现了直线下降，-)
年前的老版评分为 (./分，打 0星
的观众高达 01.23；而刚上荧屏的
《新葫芦兄弟》却降至 -.0 分，打五
星者仅为 (.+3，有 /).43的观众则
给出了最低分的“2星”。《葫芦兄
弟》经典版主创人员姚忠礼、沈如东
等也愤然抨击……

经典不该去注水
同一部经典的新老版本，为何

出现了如此悬殊的评分？记者采访
了国家一级编剧、-)年前经典动画
片《葫芦兄弟》编剧之一姚忠礼。他
说，他前两天参加了美影厂举行的
老同志暑期恳谈会，他和中国动画
学会副会长兼秘书长贡建英、《葫芦
兄弟》主创之一沈如东等好几位老
同志纷纷发言，对《新葫芦兄弟》表
示失望。大家说，《葫芦兄弟》是美影
厂有名的经典作品，对经典要有敬
畏之心，不能粗制滥造。他说，当年
《葫芦兄弟》2- 集，前后做了 1 年
多；这次播出 15集《新葫芦兄弟》则
花了半年不到时间。《葫芦兄弟》经
典版 -) 年来影响了 /) 后、() 后、
+)后三代人，培育了一大批忠诚粉

丝，被称之为“葫芦丝”。他们看到经
典被改成这样，大呼“毁童年”，这种
痛惜心情是可以理解的。

姚忠礼指出，《葫芦兄弟》是 2-

集，《新葫芦兄弟》计划拍摄 0 季
15)集，前 15集改编并没有创新，
所有人物因袭过去，故事仍是陷于
不断解救的老套子。他呼吁，我们对
经典不应去稀释它，不该去注水，抢
到经典 67更不该只是为了多赚钱。

停播消息不确切
《新葫芦兄弟》开播后因有着强

大的 67效应，创造了不俗的收视率

和点击量。但与此同时，口碑则与之
相反，落差悬殊，网友纷纷吐槽。
槽点主要有几点：一是新版每

集 22分钟，去掉片头片尾内容不
多，剧情拖沓、节奏缓慢。二是具有
中国民族特色的剪纸风格角色形象
在新版中不复存在，葫芦娃从皮肤
黝黑、不屈不挠的小硬汉，变成了夸
张眼线8美瞳8滤镜8十级磨皮的呆
萌宝宝，被不少观众吐槽是“带着头
套的大头儿子”。三是老版经典故事
中隐喻着一个关于信念、救赎和牺
牲的故事；但新版却被调侃由“喜羊
羊”和“大头儿子”联合出品，毫无内

涵和营养，只适合学龄前儿童观看。
至于观众看了《新葫芦兄弟》前

15集，不见第一季的后 15集，由此传
出了此剧停播消息，记者昨天致电美
影厂剧组方，回应说，这前 15集是试
播，后 15集目前正在紧张制作中，也
会根据播出后的观众意见有所调整
有所提高，何时播出暂时没有消息。

认真严谨不可丢
《新葫芦兄弟》引发的质疑和批

评，对如何改编经典具有警醒意义。
当众多观众以怀旧情怀观看新版
时，我们改编的文化准备是否足够？
我们的翻拍是否对得起经典二字？
上海美术电影制片厂有着《大闹天
宫》《牧笛》《三个和尚》《宝莲灯》《阿
凡提》《舒克和贝塔》《大耳朵图图》
等经典动画，是一座资源丰富的艺
术宝库，面对经典开发，我们一要敬
畏，二要认真，三要创新，绝不能为
了赚钱匆匆上马。《大鱼海棠》从创
意到诞生经历了整整十年；《大圣归
来》从无到有，前后整整八年。
姚忠礼、沈如东等经典版主创

人员为何会有意见，就是因为他们
当年这种“十年磨一剑”的艺术用
心，如今在热钱涌入、翻拍大热的当
下已很难找到。向经典致敬，重要的
是致敬对艺术认真严谨的态度。幸
好现在只拍了 15 集，+)3尚未拍
摄，汲取教训仍有空间。

本报记者 俞亮鑫

“葫芦丝”为何被“毁童年”
美影厂老主创呼吁对经典要心存敬畏
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